



「学校経営推進費」支援校として認定 校長 日野田 直彦

本年度、箕面高校は「学校経営推進費」支援校として認定されました。

内容としては「21世紀型の新しい学校volume.4」として、本校の図書館を大規模に改築いたしました。目的は、学校の経営方針の一つとして、積極的に学習を進めるためのメソッドである「Active Learning」を導入し、より高い教育効果を上げることです。

世界の教育のスケームは大きく変わろうとしています。特に、従来型の「教室で一方的な講義型授業」は学習効果が極めて低く、消極的な態度になりがちであることが証明されています(図)。我々としては、Stanford大学のd-schoolやMIT Entrepreneurship Centerで培われた最先端の教育ノウハウを元に、図書館そのものがもつ機能と役割を再定義し、最先端のActive Learningがしやすい教育環境を提供することになりました。

すでに一部の授業・教員が積極的に利用はじめ、稼働率も急速に上がりつつあります。

我々は、急速に進むグローバル化に向け、答えのない新しい時代に対して、常にチャレンジをし続ける学校をめざしていきます。



※ 学校経営推進費とは？

大阪府立学校条例第8条を踏まえるとともに公私が切磋琢磨し、学校経営計画に定めた教育目標を達成するために必要な経費を支援する。具体的には、学校が計画をプレゼンし、コンペティションで優秀であった学校に経費の支援が行われる。

平成26年度「学校経営推進費」→「21世紀型の新しい学校volume.1」

壁面・独立型ホワイトボードとノウハウの導入など

平成27年度「学校経営推進費」→「21世紀型の新しい学校volume.3」

プロジェクトの導入、フリーアドレス型の職員室の導入など

1日目

エメラルドビーチ

国際通り

4日目

首里城

フルーツランド

アメリカンビレッジ

53期生
10月16日～19日

箕面市立箕面高校
PTA
箕面市牧落4-8-66
TEL072-721-7091
<http://www.osaka-c.ed.jp/minoo/>

第47号
PTAだより
たきのひと

2・3日目

マングローブ・カヌー

玉泉洞

水納島

沖縄文化体験

美ら海水族館

写真提供：モリタニ写真スタジオ（一部除く）

ON AIR

… 部長からのコメント

★陸上競技部
大阪府立陸上競技手権大会・大阪総体、公立対抗陸上競技会、高槻市陸上競技大会、地区記録会、秋季大会、大阪府対抗陸上競技大会、総合2位（男子優勝、女子3位）

月曜～土曜はトラックを使っての練習や、距離・外周で長短のバートを分かれて練習をしてします。
●部員が男女合わせて40名と多いですが、それぞれ日々記録向のため努力しており、レベルも上がっています。これからも楽しめしく頑張っていきたいです。

★柔道部
大阪府大会 種目別準優勝 第5位 石村一隼（3年）
大阪府総体 2部組優勝 第1位 前田泰輝（2年）

体操部は少人数で活動していますが、1つでも技ができるように日々練習に取り組んでいます。生まれが強かつたり、柔軟さがきつたりなどいろいろなことを乗り越えて得られた技は格別なのです。それを求めてみんなで協力でやっています。

★男子バスケットボール部
大阪府総体個人戦
シングルス優勝（2年）・加藤（2年）・尾崎文哉（2年）
ダブルス 優勝（2年）・久保川（2年）
予選ブロック優勝 本戦ベスト32
春季大会団体戦 予選ブロック優勝・本戦ベスト32
立正校対抗戦 ベスト4

平日は体育馆ではグラウンドで練習、体育馆ではスリーメンや1対1など楽しめしい練習をする。グラウンドでは走り込みや筋トレなどで体を鍛えています。土日は体操練習。

体操部は少しでも多くの人があるからこそ腰やからで楽しめます。マネージャーと一緒に頑張ります。

★女子バスケットボール部
大阪府総体 年少200m×ドリーリレー 12位
年少200m×ドリーリレー 30位
男子200mリレー 20位
男子200mリレー 29位
女子50m 幸運優勝 三浦空（1年）34秒89
女子50m背 8位 田川祐希（2年）33秒54

毎日は毎日で練習し、冬は平日のみ陸上トレーニングでやっています。

●年少の大会に向けてメリハリのある練習をしていきたいです。

★ボクシング部
平日・木曜日15名で楽しく活動しています。
興味ある方はぜひ見に来てください。

★アメリカンフットボール部
大阪府大会 女子300m×ドリーリレー 12位
男子300m×ドリーリレー 30位
女子50m平 優秀選手賞 正田涼（2年）

平日はレーニング・実戦練習、土日練習および試合部員はほとんど欠席することなく練習に参加しているので、チームワークはよく、技術も向上しています。

●箕面高校の一員として、名に恥じぬよう頑張ります。
トドケーフォームもウォームアップもビブス／ゲームヘルドもすべて校舎と一緒に緑色でしています。見学自由ですので、活動を見に来てください。

★男子テニス部
大阪府総体個人戦 藤井友愛（2年）・池田好介（2年）
予選ブロック優勝 本戦ベスト32
春季大会団体戦 予選ブロック優勝・本戦ベスト32
立正校対抗戦 ベスト4

平日～会授業が終わる同時に、土日どちらも半日活動、走ったり、ラリーをして最後まで楽しめています。

●生徒が多く、大変なこともあります。笑顔のたえない活部です。引退試合で歴代一一番良い結果を残すため頑張ります！

★女子テニス部
大阪府総体個人戦 藤井友愛（2年）・池田好介（2年）
予選ブロック優勝・本戦出場
大阪府秋季大会団体戦 予選ブロック優勝・本戦出場

平日～会授業が終わる同時に、土日どちらも半日活動、走ったり、ラリーをして最後まで楽しめています。

●生徒が多く、大変なこともあります。初心者も絶対に上達できます。現在の部員も初心者がほとんどです。みんな仲良くなれる部活です。

★男子ハーモニーループ
大阪府総体個人戦 兼 全日本選手権準優勝 大阪地区予選
新人大会 4×100m混合リレー決勝出場 第2位
200m開 2～上宮子 0～2 須場

2年生8名、1年生11名、初心者はばかりのチームですかね。ぜひ、やる気ある全員ハーモニーループで遊び、ひなきに練習しています。

●基礎からしっかり教えてるので、初心者も絶対に上達できます。現在の部員も初心者がほとんどです。みんな仲良くなれる部活です。

★女子ハーモニーループ
大阪府総体個人戦 大阪学院
新人大会 0～2 市岡
200m開 2～大教大天王寺

2年生8名、1年生11名、初心者はばかりのチームですかね。ぜひ、やる気ある全員ハーモニーループで遊び、ひなきに練習しています。

●基礎からしっかり教えてるので、初心者も絶対に上達できます。現在の部員も初心者がほとんどです。みんな仲良くなれる部活です。

★男子ハンドボール部
大阪府総体 17～9 一里 16～23 桜塚
大阪府新人大会 兼 全国選抜大会予選
北地区 2部戦 23～18 大阪学院
3位決定戦 18～20 関西大学北陽
中央大会 1回戦 16～14 東大谷
2回戦 16～15 桃山学院
結果、大阪府ベスト8
☆北地区優秀選手に、2年生宮崎透・細川尚哉が選考されました。今大会の北地区で15名に与えられる賞です！

目標は近畿大会出場。初心者が多いので「チーム力」で勝負できるよう努力しています。

●チームが一丸となり、全部員の勝利を目指して活動しています。

★女子ハンドボール部
大阪府総体 17～9 一里 16～23 桜塚
大阪府新人大会 兼 全国選抜大会予選
北地区 2部戦 23～18 大阪学院
3位決定戦 18～20 関西大学北陽
中央大会 1回戦 16～14 東大谷
2回戦 16～15 桃山学院
結果、大阪府ベスト8
☆北地区優秀選手に、2年生宮崎透・細川尚哉が選考されました。今大会の北地区で15名に与えられる賞です！

目標は近畿大会出場。初心者が多いので「チーム力」で勝負できるよう努力しています。

●チームが一丸となり、全部員の勝利を目指して活動しています。

★男子ソフトボール部
全国大会 17～9 一里 16～23 桜塚
大阪府新人大会 兼 全国選抜大会予選
北地区 2部戦 23～18 大阪学院
3位決定戦 18～20 関西大学北陽
中央大会 1回戦 16～14 東大谷
2回戦 16～15 桃山学院
結果、大阪府ベスト8
☆北地区優秀選手に、2年生宮崎透・細川尚哉が選考されました。今大会の北地区で15名に与えられる賞です！

目標は近畿大会出場。初心者が多いので「チーム力」で勝負できるよう努力しています。

●チームが一丸となり、全部員の勝利を目指して活動しています。

★女子ソフトボール部
全国大会 17～9 一里 16～23 桜塚
大阪府新人大会 兼 全国選抜大会予選
北地区 2部戦 23～18 大阪学院
3位決定戦 18～20 関西大学北陽
中央大会 1回戦 16～14 東大谷
2回戦 16～15 桃山学院
結果、大阪府ベスト8
☆北地区優秀選手に、2年生宮崎透・細川尚哉が選考されました。今大会の北地区で15名に与えられる賞です！

目標は近畿大会出場。初心者が多いので「チーム力」で勝負できるよう努力しています。

●チームが一丸となり、全部員の勝利を目指して活動しています。

★卓球部
第70回近畿卓球選手権大会女子ダブルスの部出場
部員26人で目標を持って楽しく活動しています。団体戦では近畿大会出場を目指しあげ努力しています。
●いつかはなべて練習しています！

★剣道部
現在部員募集中です。

★サッカー部
第6回全国サッカー選手権大阪大会
1回戦 4～0 松原
2回戦 9～0 清瀬
3回戦 1～1 豊中（PK負け）
高円宮杯18 カーリング2016
3部リーグ 10勝6敗2分 4位で2部プレーオフ進出

1年生30名、2年生29名で毎日練習し、週末には試合をしています。

●チーム目標は2部リーグ昇格。選手は自分の目標を自分自身で持ち、日々自分に厳しく練習に取り組み、青春をサッカーに捧げています。

★水泳部
大阪府大会 女子200m×ドリーリレー 12位
男子200m×ドリーリレー 30位
女子50m平 幸運優勝 三浦空（1年）34秒89
女子50m背 8位 田川祐希（2年）33秒54

毎日は毎日で練習し、冬は平日のみ陸上トレーニングでやっています。

●年少の大会に向けてメリハリのある練習をしていきたいです。

★漫画研究部
水・金曜日の放課後、東館1セミナー室で活動中。アートユニットなど感じ情報を交換しながらイラストなどを描き、個々のレベルに応じてレベルアップしています。

●部員の数が増え、今年も無事に部話を発行することが出来ました。来年の文化祭はもっと頑張るでの応援してください。

★演劇部
第6回大阪府高等学校演劇研究大会出場
普段は月～土曜日に活動しています。公演前には日曜も活動することがあります。主に基礎練・発声と演技のトレーニングを行っています。

●人数が少なく大変ですが毎日楽しく活動しています。

★放送部
第62回HKB杯全国高校放送コンテスト大阪大会
作品名「伝えたいくど」放送部門優勝
第4回全国高校総合文化祭広島大会
放送部門・アナウンス部門大阪代表 朝賀しおり(2年)

日々の練習は人数が少ない分、自分の好きな時に好きなだけ活動。特別なことは、お昼の放送・体育祭などの放送で、放送部員がアシスタントとして活動する面白いスポーツです。ぜひ応援してください。

★ダンス部
第9回全国高校ダンス部選手権ダンススタンダムスモールクラス優勝
毎日木曜日にお花を生けています。時にはブーケを作ったり年末にはクリスマスやお正月用のお花を生けたりします。

●華道部は季節ごとの様々な種類のお花を生けています。文化祭では展示行いますので是非見てください。

★茶道部
毎日木曜日に作庭室でお茶をしています。お茶と一緒に紅茶やお茶菓子などを楽しんでいます。

●僕たち茶道部は外部の講師の方をお招きして、毎週木曜日に活動しています。アートホームで雰囲気で楽しく作法を学んでいます。

★E.S.S.
毎週月～金曜日の放課後に作庭室で会話をしています。トピックに沿って英語での会話を身につけています。

●1年生の部員募集中です!!

★民謡研究部
ハイスクールララバイ2016
No name To MeSaGe決勝戦進出
校内ライブや文化祭ライブをしています。

●他校とも交流があり、先輩後輩関係なく、みんなで楽しく歌をやっています。

★囲碁将棋同好会
第40回大阪府高等学校囲碁選手権大会
横山裕太(3年) 最高クラス 1勝2敗
平井邦也(3年) クラス別30級 全勝

月～金の休み時間、月～木曜日の放課後(不定期)、1年生会の活動です。初心者ですが、楽しく打っています。顧問とも打ち合っています。

★美術部
大阪府高等学校美術工芸展に出品
展覧会にかけて絵画・イラストレーションなどの大作に取組んでいます。

●少ない人数ですが、自分の感じるままに制作活動しています。

★アートクリエイション研究部
火曜日活動しています。
芸術文化祭に向けてチームを作っています。文化祭ではオリジナルハンドメイドグッズを販売しました。

●ゲームを作るのも楽しいです！

PTAバス研修会 ~企画委員会主催 德島方面へ~

10月15日爽やかな秋晴れの中、応募者多数で抽選の結果選ばれた保護者55名と教員2名の総勢57名が参加して徳島にある大塚国際美術館へのバス研修が開催されました。

大塚国際美術館は国内最大の美術館で作品全てが陶板に焼き付けられたレプリカながら、世界中の名画数千点が一堂に見られる素晴らしい美術館でした。

限られた時間の中それぞれが名画を堪能した後、ナルトリゾートホテルでのランチバイキングへ。海の幸や本場の讃岐うどんなどを頂き、食後のお散歩を兼ねて渦の道へ。ここは鳴門の渦潮を橋脚の上から眺められる所で、ところどころに足元がガラス張りになっておりスリル満点で遙か下の渦潮を見学する事が出来ました。

盛りだくさんの内容と企画委員さんの細やかな心配りに皆さん大満足の有意義な研修となりました。

編集後記 今回も無事にお届けすることができました。発行にあたりご協力いただいた皆さま、ありがとうございました。

国際交流委員会 つまみ細工体验

7月13日、豊中市の姉妹都市アメリカカリフォルニア州サンマティオシティより2名の留学生が来校され、国際交流委員会によるつまみ細工体验が行われました。作り方を真剣に聞きながら日本の伝統工芸を楽しめました。

文化祭PTAサロン

PTA実行委員会による喫茶コーナーでは、お茶菓子の販売をしました。

売上金159,150円のうち費用を差し引いた20,000円を生徒会に寄付、2,500円をPTA会費とさせていただきました。